

BAB IV

ANALISIS HUKUM ISLAM TERHADAP PRAKTIK AKAD UTANG PIUTANG BERHADIAH DI DESA SUGIHWARAS KECAMATAN CANDI KABUPATEN SIDOARJO

A. Analisis terhadap praktik utang piutang berhadiah di Desa Sugihwaras Kecamatan Candi Kabupaten Sidoarjo

Manusia sebagai makhluk sosial dalam memenuhi kebutuhan hidupnya tidak mungkin dapat dilakukan sendiri, namun harus diusahakan bersama-sama dan membutuhkan bantuan dari orang lain. Dan dalam memenuhi kebutuhan tersebut mendorong manusia untuk hidup secara berkelompok atau bermasyarakat.

Begitu pula dengan praktik utang piutang berhadiah yang dilakukan oleh ibu-ibu PKK di lingkungan RT 12 RW 03 Kecamatan Candi Kabupaten Sidoarjo ini yang dibentuk dengan latar belakang agar dapat membantu memenuhi kebutuhan ekonomi yang mendesak baik untuk memenuhi kebutuhan pokok maupun kebutuhan usaha yang lainnya dengan tujuan untuk saling mempererat tali persaudaraan dalam lingkungan masyarakat itu sendiri.

Praktik utang piutang berhadiah ini sudah berdiri sejak tahun 2002, dan sudah berjalan selama 14 tahun, dalam kurun waktu 14 tahun tersebut anggotanya pun relatif berubah diakibatkan karena penambahan jumlah penduduk di lingkungan masyarakat tersebut yang awalnya hanya 40 orang sekarang menjadi 54 orang.

Pinjaman ini mayoritas digunakan untuk memenuhi berbagai kebutuhan yang bersifat konsumtif maupun produktif, dimana dapat dipergunakan untuk memenuhi kebutuhan hidup seperti biaya anak sekolah dan membeli kebutuhan pokok dan juga dapat digunakan untuk modal usaha

Dalam sistemnya praktik utang piutang berhadiah ini diawali dengan penanaman saham senilai Rp. 50.000,00 oleh setiap anggota dalam setiap periodenya atau selama 3 tahun sekali. Setelah itu dana saham yang telah dikumpulkan dikelola oleh pengurus untuk kemudian di salurkan lagi kepada anggotanya melalui praktik utang piutang yang dalam praktiknya utang piutang ini tidak disertai dengan pemberian jaminan karena semuanya hanya dilandasi dengan kepercayaan. Dan utang piutang ini disertai dengan tambahan 10 % dari nominal hutang pokok dan untuk pembayarannya dilakukan dengan cara diangsur selama 10 kali (10 minggu). Dari tambahan sebesar 10 % yang didapatkan tersebut setiap tahunnya akan dibagikan paket sembako untuk anggota itu sendiri dengan tidak memandang yang pernah berhutang atau tidak, tetapi dalam kisaran harga yang berbeda. Jika berhutang dengan nominal yang besar maka mendapat sembako dengan nominal harga yang tinggi dan sebaliknya jika berhutang dengan nominal yang kecil maka mendapatkan nominal harga yang lebih rendah. Dan bagi warga yang tidak berhutang akan diberi sembako dengan nominal harga yang paling rendah.

kehidupan ekonomi salah satu pihak maka tambahan tersebut tidak diperbolehkan. Tetapi jika terdapat suatu transaksi pengganti atau penyeimbang dari tambahan hutang tersebut maka hal itu tidak bisa dianggap sebagai suatu riba. Karena yang terpenting adalah tambahan tersebut tidak mengakibatkan kerugian bagi salah satu pihak dan tidak ada yang merasa terpaksa dalam memberikan tambahan tersebut dan harus didasarkan kerelaan antara kedua belah pihak.

Dapat disimpulkan bahwa praktik utang piutang berhadiah yang diselenggarakan di Desa Sugihwaras Kecamatan Candi Kabupaten Sidoarjo diperbolehkan, karena meskipun terdapat tambahan dalam praktik utang piutangnya tetapi tambahan tersebut bukanlah riba, karena tambahan tersebut akan dikembalikan lagi kepada peminjam dan dalam hal ini pemberi pinjaman tidak mengambil keuntungan dari praktik utang piutang tersebut, melainkan keuntungan akan sepenuhnya kembali kepada pihak peminjam. Dan hal tersebut tidak bisa dianggap sebagai suatu unsur yang cenderung kepada suatu praktik yang termasuk dalam kategori riba.